

# Se confirma dominio de Morena en el Congreso al cerrar cómputos

**FABIOLA MARTÍNEZ Y  
JESSICA XANTOMILA**

El Instituto Nacional Electoral (INE) concluyó ayer los cómputos para las diputaciones federales y senadurías, los cuales confirman el predominio de Morena y sus aliados (PT y PVEM), de la coalición Sigamos Haciendo Historia, hacia la próxima integración del Congreso de la Unión, frente a Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD).

Según proyecciones, pues todavía falta la fase de impugnación, de las 300 curules disputadas en las urnas, Sigamos Haciendo Historia llegaría a 256 (más los espacios de representación proporcional que habrán de darse a conocer oficialmente en agosto); la alianza opositora, ya sin el PRD, que no alcanzó 3 por ciento de votación requerida para conservar el registro, tendría 42, mientras MC tendría una, y otra más sería para un independiente.

En diputados Morena obtuvo 40.84 por ciento de los votos de mayoría relativa; PAN, 16.89; PRI, 11.13; MC, 10.92; PVEM, 8.39; PT, 5.47, y PRD, 2.43. La candidatura independiente (en un distrito con cabecera en Uruapan, Michoacán) representa 0.12 por ciento.

En cuanto al Senado, que en las urnas se eligen a 32 legisladores, más su compañero de fórmula, las sumas son distintas, pues en algunas entidades no compitieron en coaliciones. Por mayoría relativa (primer lugar) PAN obtuvo 0; PRI, 0; PRD, 0; PVEM, 1; PT, 0; MC, 0; Morena, 10; coalición opositora, 2, y la encabezada por Morena, 19. Por tanto, en la primera minoría (segundo lugar) el PAN ganó 1; PRI, 0; PRD, 0; PVEM, 2; PT, 0; MC, 2; Morena 1, opositores, 25, y Morena y aliados, 1.

Visto en porcentaje, Morena alcanzó 40.80 por ciento; PAN, 16.84; PRI, 10.88; MC, 10.87; Verde 8.92; PT, 5.35, y PRD, 2.27. De tal manera, el INE está listo para dar a conocer hoy los resultados definitivos.

De acuerdo con los números de los cómputos, los únicos jurídicamente válidos, se prevén distintos recursos en el Tribunal Electoral.

Por ejemplo, en el distrito 10 de Veracruz, la coalición de Morena, PT y PVEM ganó por dos décimas (446 votos) a su opositora Fuerza y Corazón por México. Situación casi idéntica ocurrió en el distrito 11 de Nuevo León.

Las proyecciones extraoficiales, elaboradas con los datos del PREP, daban a Morena y aliados hasta 364 de las 500 curules en San Lázaro, contra 109 de la oposición y 26 de MC, así como una independiente.

Sin embargo, la cuenta se modificaría no sólo ante los cambios que se logren por la vía del tribunal, sino

porque el INE debe esperar el desenlace del PRD, que de perder el registro no tendrá derecho a legisladores de representación proporcional.

En cuanto al Senado, las proyecciones del PREP indicaban que Morena y aliados tendrían 83 escaños, tres menos de los necesarios para alcanzar mayoría calificada y aprobar reformas constitucionales.

Sin embargo, aquí también podría haber confrontación, toda vez que en los cómputos distritales se movió la pieza de Nuevo León, donde obtuvo primer lugar (mayoría relativa)

Sigamos Haciendo Historia, con 33.9 por ciento, y MC entró en segundo sitio (primera minoría), con el candidato Luis Donald Colosio Riojas, con 32.1 por ciento de los sufragios. Hay resultados cerrados también en Coahuila y Guanajuato.

Con los cómputos se confirmó el ingreso al Senado de Omar García Harfuch, ex secretario de Seguridad Pública capitalina, en dupla con la ex fiscal Ernestina Godoy, al ganar en la Ciudad de México; en Querétaro, como primera minoría llega Santiago Nieto, ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, en fórmula con Beatriz Silva, mientras en Sonora ingresa Manlio Fabio Beltrones, ex gobernador de la entidad y legislador del PRI en distintas ocasiones.

En Veracruz quedó fuera el dirigente de MC, Dante Delgado; en Yucatán ganó Sigamos Haciendo Historia con Verónica Camino y Jorge Carlos Ramírez Marín, ex priista ahora postulado por el PVEM.

“

*Beltrones entra al Senado y el dirigente de MC queda fuera*

